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Собственнику помещения в многоквартирном жилом доме зачастую оказывается сложно защитить свои права в споре, за-
трагивающем интересы управляющей организации. Причин тому несколько. Автор настоящей статьи на примерах из судебной 
практики показывает нарушения норм материального права судами при рассмотрении споров с участием управляющих организа-
ций, возникающих из жилищных правоотношений, а также рассматривает, каким образом суды используют пробелы в жилищном 
законодательстве не в пользу собственников помещений в многоквартирном жилом доме.
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The owner of a premise in an apartment building often fi nds it diffi cult to defend his rights in a dispute affecting the interests of the 
managing organization. There are several reasons for this. The author of this article, using examples from judicial practice, shows violations 
of substantive law by courts when considering disputes with the participation of management organizations arising from housing legal 
relations, and also considers how courts use gaps in housing legislation not in favor of owners of premises in an apartment building.
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